



Información profesional

Congreso Nacional Farmacéutico

Más de 500 farmacéuticos se reúnen en Santander para debatir sobre el futuro de la profesión

El Palacio de la Magdalena (Santander) acogió del 24 al 26 de octubre la celebración del XVIII Congreso Nacional Farmacéutico. Más de medio millar de farmacéuticos de toda España acudieron a esta cita bienal con la profesión. En esta edición, el debate sobre el desarrollo de la profesión se llevó a cabo bajo el lema 'Damos salud, damos confianza'.

Farmacia, distribución e industria lo tienen claro: poner en peligro el sector puede suponer poner en peligro la prestación farmacéutica que reciben los ciudadanos. Así lo pusieron de manifiesto sus representantes en el transcurso del XVIII Congreso Nacional Farmacéutico.

Para la presidenta del Consejo General de COF (CGCOF), Carmen Peña, la farmacia es un servicio público fundamental y «ahogar a la farmacia es ahogar uno de los pilares del Estado de bienestar y del Sistema Nacional de Salud».

Durante su intervención en el acto de clausura, la secretaria general de Sanidad y Consumo, Pilar Farjas, defendió la necesidad de las reformas emprendidas por el Gobierno, en particular, la reforma sanitaria. «Era preciso contener la deuda y ajustar los gastos de acuerdo con las posibilidades presupuestarias», afirmó.

«Ahora, tras estas medidas más urgentes hay que avanzar hacia un nuevo modelo de prestación farmacéutica, con medidas que aseguren el acceso a todos los ciudadanos a los medicamentos necesarios», explicó Farjas. Este objetivo, en su opinión, solo se

podrá cumplir con medidas de eficiencia, como las que ya han entrado en vigor y que, según aseguró, en lo que va de año, han conseguido un ahorro total en farmacia que asciende a casi 900 millones de euros.

En este sentido, el director general de Farmaindustria, Humberto Arnés, señaló que si bien se entiende la necesidad de adoptar medidas para reducir el gasto público y garantizar la sostenibilidad del sistema sanitario, también «hay que tener en cuenta que el gasto público en medicamentos a través de oficina de farmacia está ya totalmente controlado».

Para el presidente de la Fundación ANEFP, Rafael García Gutiérrez, la sostenibilidad del sistema sanitario y la prestación farmacéutica «pasa por la financiación selectiva de los recursos priorizando los mismos». En este sentido, García Gutiérrez defendió incrementar el uso de los medicamentos

de autocuidado. «Generaría ahorros al sistema, por ejemplo, descongestionando las consultas de atención primaria», explicó.

Por su parte, el director general de la patronal de medicamentos genéricos, AESEG, Ángel Luis Rodríguez, apostó por los medicamentos genéricos «como herramienta de ahorro».

Reconocimiento

El Congreso estuvo marcado por la difícil situación que vive la Farmacia. Las primeras palabras de la presidenta del CGCOF fueron para los «farmacéuticos de miles de farmacias que están sufriendo las demoras en el pago en algunas comunidades autónomas y que se encuentran al límite de sus posibilidades». «Farmacias que a pesar de ello, están dando a la sociedad un ejemplo de solidaridad, de servicio, de

Premio

El Congreso Nacional Farmacéutico acogió la entrega de los Premios Foro de Atención Farmacéutica en Farmacia Comunitaria. Los galardonados en esta primera edición fueron Ana M. Díaz por su trabajo 'Servicio SFT: paciente mayor, crónico y polimedcado en tratamiento tras infarto agudo de miocardio'; Fernando Mud por el caso 'Servicio de dispensación: detección de interacciones en paciente crónico polimedcado', y Luis Salar por el 'Servicio de Indicación Farmacéutica, derivación de un paciente a urgencias en caso de dolor gástrico'.

El objetivo de este premio es reconocer el compromiso asistencial de los farmacéuticos que ofrecen a la población servicios profesionales de valor añadido. Y, especialmente, a los implicados en la aplicación de los servicios de atención farmacéutica y los procedimientos consensuados por el Foro de Atención Farmacéutica en su actividad cotidiana en la farmacia comunitaria.



responsabilidad, de compromiso profesional, tratando de asegurar que los ciudadanos reciban los medicamentos que necesitan», señaló Peña.

El presidente del Foro Español de Pacientes, Albert Jovell, señaló que la cronicidad y la complejidad farmacológica hacen que el farmacéutico sea un agente sanitario cada vez más esencial para la asistencia al paciente. Una reciente encuesta de la Universidad de los Pacientes revela que es el profesional sanitario mejor valorado, con un 68% de los votos.

En esta línea, el director de Bioindustrias y Farmacia de Antares Consulting, Lluís Tiquell, presentó el plan de futuro de la farmacia comunitaria, en la que actualmente están trabajando los COF, consejos autonómicos y CGCOF. Se trata de un plan que contempla 17 objetivos estratégicos y que se concreta en un conjunto de acciones profesionales prioritarias para desarrollar voluntariamente por los farmacéuticos. El objetivo de este plan de acción es impulsar iniciativas conjuntas buscando sinergias, integrando acciones y aportando visibilidad a la labor asistencial realiza por la red de las 21.427 farmacias.

Nuevas tecnologías

Por otro lado, los expertos destacaron el «papel crucial» y los «grandes retos» que tiene ante sí la farmacia en el ámbito de la e-Salud, la receta electrónica, la relación medicamentos e Internet y las nuevas formas de comunicación social.

Para el presidente de la Fundación LAFER, Manuel Lamela, «la era 2.0 debe servir para dotar de un valor añadido a los servicios que ofrecen las oficinas de farmacia y los profesionales farmacéuticos a través de una oferta



permanente adaptada a las necesidades de la sociedad». Algo en lo que está trabajando desde hace tiempo el CGCOF, tal y como explicó su secretaria general, Ana Aliaga.

«Los distintos proyectos de receta electrónica que se han desarrollado en las comunidades autónomas demuestran la capacidad de nuestra corporación para dar respuesta y poner en marcha soluciones adecuadas a las necesidades», explicó. Si bien, como ella misma afirmó, aún hay retos pendientes como la interoperabilidad autonómica de la receta electrónica y la receta médica electrónica privada.

En cuanto a las nuevas formas de comunicación social, Aliaga recordó que a través de Portalfarma.com se «ha potenciado la comunicación bidireccional y la interactividad, y se ha aumentado el protagonismo y las posibilidades de personalización de colegiados, ciudadanos, estudiantes y medios de comunicación».

Colegiación

El Congreso también sirvió para dejar clara la posición de la Administración respecto a la colegiación. El director general de Ordenación Profesional del Ministerio de Sanidad, Servicios So-

ciales e Igualdad, José Javier Castrodeza, defendió la colegiación obligatoria para todas las profesiones sanitarias, tanto en el sector público como en el privado, y dentro de ellas para la profesión farmacéutica.

Castrodeza, quien destacó la importancia de los 65.000 farmacéuticos colegiados como un colectivo fundamental para el sistema sanitario, también se posicionó a favor del modelo español de oficina de farmacia e insistió en que los Colegios, más allá de sus labores organizativas, deben ser líderes activos en el desarrollo profesional de sus colegiados.

A este respecto, Carmen Peña aseguró que «sin una certidumbre en el tiempo, no se puede avanzar en el desarrollo profesional».

Durante su intervención en el acto de clausura, la secretaria general de Sanidad y Consumo, ofreció la alianza del Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad para «construir, juntos, la farmacia del futuro, una farmacia profesional y sostenible». A cambio, pidió la colaboración de los farmacéuticos y les emplazó a «seguir reforzando los lazos de lealtad y honestidad porque, no tengáis duda, son los únicos elementos que pueden garantizar la estabilidad que el sector necesita», afirmó.